
零下15度的偏远项目部

■工会日记

2016年12月1日
星期四

晴

中铁22局天瑞公司
郝苗

你在职场有我相伴
孟子曾说 ： 人之相识 ， 贵在相

知。 人之相知， 贵在知心。 我深信，
当你用真心对待每一个人 、 每一件
事的时候 ， 一定能得到同样真心的
回馈。

今天工作的重点就是对申报困
难职工的家庭摸底 。 现已入初冬 ，
如何让困难职工安然过冬 ， 成为目
前工作任务的重中之重 。 “冬送温
暖小分队”， 我是其中一名成员。

今天 ， 我准备和其他几名工会
委员 ， 对上报困难职工的家庭进行
家访 ， 同时也带一些慰问品过去 。
做专职工会干部有些年头了 ， 在我
深爱的工作中 ， 我将所有同事当做
朋友一样 ， 与他们共事 ， 闲暇时间
聊聊天 ， 交流交流同事们的所思所
想， 时刻了解他们的思想动态需求。

当他们需要学习新技能时， 给他
们聘请老师， 并开展业务知识培训；
当他们生活遇到困难， 需要帮助时，
给他们送去组织的温暖和关怀； 当他
们生病住院时， 给他们送去营养品，
帮助他们渡过难关； 当他们的子女金
榜题名时， 给他们送来领导的祝福和
组织的温暖； 当他们需要增长专业知
识时， 给他们送来专业书籍； 当他们
需要保健时， 给他们送来医疗室和医
疗器械； 当他们需要劳逸结合时， 适
时组织丰富多彩的文体活动； 当国家
法定节假日时 ， 给他们送去节日慰
问 ； 当年轻的同事们到了谈婚论嫁
时， 给他们牵线搭桥， 帮助他们寻找
人生的另一半； 当他们过生日时， 给
他们送上生日祝福和免费的午餐……
如此种种乐此不疲。

07

劳
动
者
周
末

职
场

责
任
编
辑

盛
丽

版
式
设
计

赵
军

版
式
校
对

李
亚
楠

2017年
1月21日
星期六

■职工日记

新一年不断探索新方法

北京戎威远保安公司运营总监
孟铁柱

2017年1月15日
星期日

晴

呼啸的北风冷冷吹着， 打在脸上，
像刀割一般……每年10月内蒙古就下
雪， 最冷时有零下30多度。 王辉所在
的项目部四周白茫茫一片， 施工的地
方都在深山里， 远离村落， 远离城镇。
即使中午时， 都有零下十多度。 “出
去之前必须把自己包裹得严严实实 ，
要不就会冻坏的。” 王辉说道。

今年28岁的王辉， 2010年5月参加
工作， 在内蒙古一呆就是6年， 参与了
集包铁路、 包钢自动化等4个项目的建
设， 目前在中铁电气化局集团一公司
呼准鄂铁路电力变电项目部工作， 肩
负着安质、 调度、 办公室等职务， 可
谓身兼数职。

“头发上都会结上霜花， 洒水很快
就能结冰， 手裸露在户外几十秒， 就
冻得辣辣的生疼。 穿着保暖服、 厚外
套、 羽绒服、 军大衣四层衣服， 穿上
几条厚棉裤， 戴上皮帽、 皮手套， 才
能出门呢。 不过我们都习惯了。” 王辉
介绍。

农历腊月十三这天， 王辉所在的
项目部只剩下专业项目经理、 副经理
还有他在坚守着岗位， 等待着忙完手
头工作， 争取着小年能回家。

早上6点40分 ， 室外温度零下15
度， 王辉每天这个时间起床。 7点半吃
完早饭， 他和司机出发了， 目的地是
呼准鄂铁路沿线的4个值班处所， 他每
三天要去一次， 给值班人员送饮用水，
顺便查看大家的值班情况以及存在的
安全隐患。

从呼和浩特市、 前朱堡、 托克托
再到最远处的大路， 单程100余公里。
这些处所大都处在人迹罕至的地方 ，
一趟下来最少也得4个小时。 王辉除了
和值班人员聊聊天， 帮他们驱逐一下
空虚寂寞， 还会记录下他们所需要的
食品、 想看的电视剧、 电影等， 下次
好给他们带来。

“这些值班处都在人烟稀少的地
方 ， 几乎是与世隔绝了 ， 他们基本
没有任何娱乐休闲活动， 所需的食物，

都需要我们给他们送过去 。 怕他们
业余生活单调、 枯燥， 会给他们买些
电视剧、 电影的光盘， 让他们排遣孤
独。”

在路上吃完午饭 ， 不能过多的停
留， 王辉他们就踏上了回呼和浩特市
区的旅途， 因为还有重要的工作要做。
到小年还剩十来天， 他着急给民工队
伍做验工计价， 保证到放假前能将农
民工的工程款完成拨付。

“农民工兄弟在这么严寒的地方施
工， 实在辛苦， 一年到头， 也就盼着
能好好回家过个年。 所以我们一定得
尽快把工资情况计算清楚， 尽量早点
让他们领到工钱， 回家过年。 当然这
是一项工作量不小的活儿， 只能我们
加班加点了。” 王辉说。

下午2点， 打开电脑， 根据专业工
程师和作业队提供的原始资料， 王辉
开始按照合同对民工工程量进行验工
计价 ， 一共4个标段 ， 要逐一进行核
对， 一切必须以现场实际为准。 下午6
点， 功夫不负有心人， 他终于搞清楚
了一个标段的工程量， 明天上午就能
拿着整理的验工计价资料找相关负责
人进行签认了。

晚上8点， 王辉走到座机前， 逐个
对各个值班处所的当天值班情况进行
问询， 并做好值班记录。

“每个值班处的值班人员不多， 但
是物资的看护以及巡查， 消除各处的
安全隐患， 都是他们的责任， 我必须
每天进行询问记录， 一旦出现任何紧
急情况， 也能尽快解决， 免得造成大
的损失。”

回到宿舍， 已经是晚上9点半。 打
开电脑， 和妻子视频， 听着女儿背诗
歌、 念三字经， 王辉难得享受着聊天
带来的欢笑。

“跟家人的团聚， 很多都是通过网
络。 这种带点凄清的相聚， 对我们来
说， 也是一天繁忙工作最暖心的慰藉
了。 看着妻子和女儿的笑脸， 听着她
们熟悉的声音， 我觉得无比幸福。”

□本报记者 余翠平

今天是我们北京戎威远保安公
司的年会 ， 整个会场喜气洋洋 ， 先
是总结表彰会 ， 而后是文艺表演 。
时间过得真快 ， 马上又是年底了 。
我所管辖的公交 、 商场 、 园博园安
保项目部有23人受到了表彰 。 在这
一年里 ， 整个公司的保安员已发展
到3.2万人。 看到公司一步步的发展
壮大， 我心里禁不住的高兴。

我们驻公交集团的安保人员目
前有 860多人 ， 在我们一年的努力
下， 我们的乘务管理员几乎都练成
了 “火眼金睛”， 秉着 “逢包必问 ，
可疑必查 ， 违禁拒载 ， 视情报警 ”
的原则 ， 查处了易燃易爆 、 违禁品
上千起， 制止了盗窃等违法事件上
万起， 多次受到公交集团和北京市

公安局公交总队的表彰， 这让我们很
有成就感。 新的一年， 我们会继续努
力， 为乘客提供更安全的乘车环境。

在园博园安检这块， 我们一如既
往的努力， 不仅出色完成了园博园的
日常安检， 还在园博园组织的各项大
型活动的安保中发挥了重要的作用，
虽然辛苦， 但是让人振奋。

在保安行业工作有10多个年头
了， 从一名保安员做到了管理层。 这
个过程很辛苦， 但一路走来， 成长很
多。 保一方平安， 成为我心里最神圣
的梦想， 保安逐渐成为我的事业。 在
新的一年， 我还需要强化细节， 注重
高效落实， 此外， 不断探索新的管理
方法， 抓好保安队伍的管理， 为社会
的安保做出自己的贡献。


